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记者手记

合肥市政府实施“居家养老服务”民生工程，对老人来说是一件大好

事，深入人心。

但近日，却有很多老人向市场星报吐槽说，“居家养老服务”服务价

格高，配送的东西价格比市场上贵，600元服务券不抵300元现金用，送

到家里的饭菜是凉的……从这些问题来看，老人对“居家养老服务”有很

多不满意的地方。

一个好政策，在实施的过程中，却遇到各种各样的问题，成为了一条

“被抱怨”的政策，这实在让人惋惜。希望相关部门不要破罐子破摔，而

是不断完善相关政策，听取服务对象的心声，并改进服务模式，让老人们

真正的为这项好政策竖起大拇指。

星级记者 刘海泉

3月19日，市场星报重点报道了肥东县杨店乡非法塑料颗粒加工厂藏身乡村，在没有营业执
照及环保审批手续情况下，依然开工生产，而且设施简陋，污染严重。

19日下午，市场星报记者获悉，看到报道后，肥东县环保局和杨店乡相关部门立即对该乡9家
非法塑料加工厂进行了排查，并现场下发了关停通知书。

环保部门表示，下一步将联合供电、市场监管等部门开展一次联合执法行动，并探索长效机
制，彻底清除非法塑料加工厂。

今年2月，工信部向中国电信、中国联通

颁发了第二张4G业务牌照，即FDD-LTE牌

照。由此，我国全面进入4G规模商用时代。

牌照发放不出所料
工信部称，根据相关企业申请，依据《电信条

例》和《电信业务经营许可管理办法》，经过对申

请企业财务能力、技术能力和运营能力等方面的

综合审查，向中国电信和中国联通发放“LTE/第

四代数字蜂窝移动通信业务（FDD-LTE）”经营

许可，支持企业结合自身实际情况，统筹推进4G

融合发展，促进信息消费。

TD-LTE和FDD-LTE孰优孰劣
目前国际上主流的4G应用是FDD。从速

率来看，理论上FDD-LTE要高于TD-LTE，

但从部署上讲，TD-LTE又具备更好利用频谱

资源的优势。

如今FDD牌照正式颁发，对于电信和联

通来说，加快布设4G的步伐无疑会更加迫

切，进而对于通信设备厂商来说也是一次新

的发展机会。2014年6月27日，工信部批准

中国电信、中国联通分别在 16个城市开展

FDD-LTE 和 TD-LTE 混合组网试验，8 月

28日混合组网试验范围扩大至40个城市，12

月18日又增加到56个城市。

按照三大运营商的整体规划，2015年我国

4G用户有望达到4.5亿户，占到全国移动用户

的三分之一。因此今年对于联通和电信来说，

抢夺4G用户的前提就是布局FDD的能力提

升，以及由此带来的速度等全方位的4G体验，

这样才能刺激用户升级到4G应用中来。

FDD牌照下发，谁会退避三舍？
4G用户的争夺，多数还是来源于固有网

络用户的升级，但升级的前提条件是运营商

给出的价格和体验真正能够打动用户的心。

可以预见的是，4G市场的第一轮竞争会在今

年的电信日期间，也就是说今年5月份或许会

迎来4G的新一轮套餐竞夺。

对于联通和电信来说，抗衡的资本就是

网络优势。关于FDD牌照的传闻在互联网上

流传的当天上午，资本市场也在第一时间做

出反应。当日临近午间收盘，中国联通突然

发力直线拉升，中国联通涨幅超过7%，相关

概念股也随之大涨，当日收盘，中国联通也上

涨了5.6%。

纵观市场，2015年，即将是三大运营商争

夺4G大战全面竞争的一年。

4G牌照全了，联通电信的春天来了

星报讯（星级记者 张敏） 3月18日凌晨2

时 30分许，合肥马鞍山路与航运巷交口北侧

150米处，路面出现塌陷事故，出现一个长10多

米的空洞，深度最浅有1.5米，最深达6米，庆幸

的是，未造成人员伤亡（本报已做重点报道）。

昨日下午，市场星报记者再次回访现场，发

现空洞已被工人用混凝土回填，相关技术人员

驻守原地，进行路面修复工作。

现场施工人员介绍，18日下午，供水集团在

修复好渗漏的管网后，工人就调集机械设备，对

塌陷区域继续探测。

“掏空深坑内松散土层后，夜里就对深坑进

行了混凝土浇筑，深坑已被填平。”工人说，下一

步将夯实路面，确保质量。

塌陷区域集中了供水、热电、燃气、电缆等

多个产权单位，所以需要配合协作，才能进行施

工回填。

据合肥市政工程管理处副主任任青龙介

绍，塌陷区域靠近二里河箱涵，是东西方向的主

排水，“经过分析和调查，水土流失被确定是此

次路面塌陷的主因。”

任青龙解释，在开挖中，发现水土流失的颗

粒物。“还在继续探测，寻找水的来源，从空洞形

成的大小来看，应该是长年累月的结果。”

“工程量比较大，现场工人也是24小时不

间断加班，预计本周日能完工。”任青龙说。

现场排查，下发关停通知书

3月18日，星报记者曾联系了肥东县环保

局反映塑料加工厂乱象，该局办公室丁主任告

诉记者，“关停后又偷着生产，这种情况确实有，

以前有的查到了，请求乡镇供电部门采取关闸

断电措施，强制停产，但是由于这种企业生产工

艺简单，现在重新生产，也有可能是企业私自接

线通电的。”

3月19日，记者再次联系了肥东县环保局，

该局监察大队许队长告诉星报记者，19日上午，

环保局执法人员已经联同杨店乡有关人员，对

坐落在杨店乡的9家非法塑料颗粒加工厂再次

进行了一次排查。

完颜健炜是杨店乡党委委员，分管安全生

产，去年也曾多次参与塑料加工厂的查处工

作。19日当天，他与肥东县环保局执法人员一

道参与了排查工作。

“去年，我们关停了9家非法塑料加工厂，

今天我们和环保部门又到这9家去现场调查

了，发现有五六家还在生产，我们找企业负责人

进行谈话记录，并当场下发了关停通知书。”完

颜健炜告诉记者。

连夜开会，将探索长效机制

据完颜健炜介绍，去年他们查处了九家塑

料加工厂，乡镇出具了现场检查记录，向供电部

门也去了两个函，请求供电部门进行拉闸断电，

强行关停，但是效果的确不太理想。

“供电部门毕竟不归我们管，我们只能请求

他们协助。同时，关停这些塑料加工厂也没有

更好的办法，他们的设备民用电用不了，只要断

了他们的电，肯定就生产不了。”完颜健炜告诉

星报记者，“下一步，我们一方面将联合环保、市

场监管、供电等部门，开展一次联合执法行动，

彻底清查非法塑料加工厂。此外，还将探索建

立一个长效机制，一次性解决这些非法塑料加

工厂屡禁不止的难题。”

“我们也在考虑，是不是能从全县的高度，

结合环保法的相关法律规定，对塑料加工厂违

法生产的行为进行约束、惩戒。”采访的最后，完

颜健炜还邀请本报记者回访塑料加工厂，共同

见证下一步彻查的成效。

对此，本报将继续关注。

“服务券”为何不能换成消费券或现金？

星报记者：很多老人反映，“服务券”消费不方便，建议能否把“服务

券”换成消费券或现金，然后到指定的超市购买老人需要的生活用品？

合肥市民政局：“居家养老服务”重点是服务，而不是钱和食物。当

初实施“居家养老服务补助”的初衷是为了给老人提供居家服务，把合肥

的居家养老服务商培育起来，但考虑合肥的实际经济发展水平和老人的

消费理念，所以就增加了为老人配送餐这一项。很多老人可能误解了政

府实施“居家养老服务补助”的真正目的，在这方面还需要加大宣传。

为何规定服务券必须当月用完？

星报记者：“服务券”要当月用完，否则逾期作废，很多老人认为这

一规定不合理。

赵飞：目前，合肥有10000个左右的市民享受“居家养老服务补助”，

之所以规定服务券要当月用完，逾期作废，是因为担心服务对象积攒服

务券，集中消费，这样一来运营商的服务可能会跟不上。另外，该要求也

是合肥市居家养老服务资金结算办法暂时规定的。

配送的物品和服务的价格为何比市场上高？

星报记者：很多老人反映，服务商配送的物品和提供的服务价格都

比市场上高，600元服务券抵不上300元现金用，老人没有享受到真正的

实惠。

合肥市民政局：老人反映的服务商配送的物品和提供的服务价格都

比市场上高这是存在的，但这些都是经过价格核定的。合肥共有五家有

资质的居家养老服务运营商，全部是通过招投标引进的。给老人配送的

物品这其中包含着送货上门的一些成本费用；家政、护理等这方面的费

用也是有明码标价的；关于维修这一块，人工成本是固定的，如果涉及更

换什么部件或重新换新的，估计要另算费用。

“居家养老服务”谁在监管？

星报记者：我在采访的过程中，很多老人反映，有时存在服务差、饭

菜品种单一等问题，在工作中我们对服务商是如何监管的？

合肥市民政局：服务券的发放和监管这一块主要在各区民政局。平时

会不定期抽查、跟服务人员到老人家中调查和通过第三方进行问卷调查。

老人送的饭菜是凉的，这如何解释？

星报记者：有老人反映送去的饭菜是凉的，这点怎么解决？

赵飞：我们对服务商的要求很严格，规定每天中午12:30要把饭送

到服务对象家中，否则老人可以拒绝付服务券。我们也有公开的服务监

督电话，只要有老人投诉，我们都会进行调查，并进行严肃处理。下一步

随着合肥社区食堂的增加，更多的老人可以就近到食堂吃饭。

“居家养老服务”调查引关注，合肥市民政局回应称

配送的产品和服务确实高于市场价
近日，市场星报连续重点报道了合肥老人在享受“居家养老服务”过

程中所遇到的问题和尴尬，并引起了社会广泛关注。很多老人建议，希
望政府能把“居家养老服务券”换成消费券或现金，可以到指定的商家购
物或就餐，这样更方便，老人们也能吃上热乎的饭菜。

针对这些问题，市场星报记者采访了合肥市民政局福慈处相关负责
人和庐阳区民政局老龄办副主任赵飞。

“肥东非法塑料加工厂乱象”追踪

“关停这些塑料加工厂
确实没有更好的办法”

马鞍山路塌陷路段正在全面抢修

路面修复工程预计本周日结束

本报记者


